

Covid-19 : le risque est toujours là !

Compte Test - 2021-06-27 19:13:41 - Vu sur pharmacie.ma

La propagation du Sars-CoV-2 varie d'un continent à l'autre, et même au sein d'un même continent, la situation sanitaire peut différer d'un pays à un autre. L'évolution de la pandémie en Europe a encouragé la plupart des nations européennes à envisager la levée progressive des restrictions adoptées pour limiter les contaminations. Mais l'arrivée du variant Delta conjuguée à l'augmentation de la mobilité durant la saison estivale inquiète les épidémiologistes. Ces derniers n'excluent pas une recrudescence des cas et le report de la levée des restrictions. C'est le cas de l'Écosse qui vient de reporter l'assouplissement des restrictions de trois semaines. Cette mesure lui permettra d'avancer dans son programme de vaccination. La France, pays qui prévoit la distribution gratuite et à grande échelle d'autotests aux estivants, pourrait opter pour la «vaccination réactive» qui lui a été recommandée par la Haute Autorité de la santé. Celle-ci consiste à administrer des doses de vaccins anti-Covid-19 à l'entourage de toute personne infectée par un variant. En Espagne, la situation s'améliore de jour en jour même si le pourcentage des sujets touchés par le variant Delta a atteint 4%. Quelque 15 millions de personnes ont reçu leur deuxième dose de vaccin et 50% de la population générale a déjà reçu au moins une dose. Aux États-Unis, 180 millions de personnes ont été vaccinées, mais le variant Delta inquiète les autorités sanitaires. Un nouveau cas sur cinq serait porteur de ce variant. L'information la plus inquiétante vient de l'Inde avec l'apparition d'un nouveau variant du Sars-CoV-2. Il s'agit du Delta Plus (AY.1), un nouveau variant présentant la mutation K417N qui serait plus transmissible que la souche de Wuhan. L'Inde vaccine actuellement à tour de bras et elle a même battu le record de vaccination journalier puisque 8,6 millions de doses de vaccin ont été administrées en un seul jour. Sa voisine, la Chine, n'est pas en reste puisqu'elle a administré plus de 1 milliard de doses. La situation au continent africain contraste avec celle en Asie et en Europe. L'Afrique fait actuellement face à une troisième vague. La situation sanitaire diffère d'une région à l'autre, mais, globalement, le nombre de cas est en constante augmentation et les hôpitaux de certains pays peinent de plus en plus à faire face à la pandémie. Le variant Delta circule déjà dans 14 pays et, dans certains d'entre eux, il est en phase de remplacer les souches initiales du virus. En Ouganda, par exemple, le variant Delta représente 97% des nouveaux cas. La situation est préoccupante d'autant plus que seul 1% de la population africaine a pu bénéficier d'une dose de vaccin. Cette situation n'est pas près de changer tant que le don de 1 milliard de doses promises par les pays occidentaux n'est pas devenu effectif. Au Maroc, la situation est relativement maîtrisée. Le nombre de personnes ayant reçu la première dose de vaccin avoisine les 10 millions et le nombre des personnes qui en ont reçu deux est presque de 9 millions. Quant au nombre de décès depuis le début de la pandémie, il a atteint 9.268. Avec un tel programme de vaccination, le Maroc a pu rapidement immuniser les sujets fragiles et la vaccination suit son cours. Quant à sa cadence, elle dépendra, hélas, de la disponibilité des vaccins. Mais ce programme de vaccination ambitieux n'aura servi à rien si nos concitoyens ne se protègent pas durant les deux prochains mois. L'arrivée des Marocains résidant à l'étranger et éventuellement des touristes, les déplacements qui accompagneront les vacances et la prochaine fête du sacrifice ne présagent rien de bon !